



# Communiqué

**Représentation des femmes dans l'espace public**

## **La place Aloïse Corbaz verra le jour cet été**

**En février dernier, la Municipalité a annoncé sa volonté de nommer ou renommer 30 rues et espaces publics lausannois avec des noms féminins d'ici la fin de la législature. Elle souhaite ainsi inscrire les contributions de différentes femmes ayant marqué Lausanne à la fois dans la mémoire collective et dans l'espace public. Le premier lieu qu'elle souhaite renommer dans ce cadre est la placette Pré-du-Marché, récemment transformée et agrandie. Elle deviendra la place Aloïse Corbaz d'ici la fin de l'été en l'honneur de l'artiste qui a fait rayonner Lausanne internationalement.**

Aloïse Corbaz (1886-1964) a vécu son enfance avec ses parents à la rue du Petit-Rocher, à quelques pas de l'actuelle placette Pré-du-Marché. Son parcours, mis en lumière dans le livre « 100 femmes qui ont fait Lausanne », l'a menée de Lausanne à l'Allemagne, où elle a été gouvernante jusqu'à ce que la première guerre mondiale éclate et la force à revenir dans la ville de son enfance. Quelques années après son retour d'Allemagne, elle est admise à Cery avant de partir, deux ans plus tard, à l'asile de la Rosière à Gimel, où elle restera toute sa vie. C'est lors de son passage à Cery que l'artiste commence à dessiner, d'abord en cachette puis au grand jour. Coloré, foisonnant, exubérant, son univers est peuplé de femmes voluptueuses, de personnages princiers et romantiques aux larges yeux bleus et de scènes rappelant le monde de l'opéra qu'elle rêvait de connaître. Beaucoup disent que l'art lui a permis de renaître. Elle créera jusqu'à sa mort, à 78 ans.

### **Hommage à l'enfant du quartier devenue une artiste de renom**

Donner le nom d'Aloïse Corbaz à cette place d'un quartier où elle a vécu est une reconnaissance de son talent et de sa trajectoire de vie atypique. Il s'agit aussi de rendre hommage à l'une des artistes lausannoises les plus reconnues dont de nombreuses œuvres sont d'ailleurs exposées à Lausanne à la Collection de l'Art Brut, à quelques rues du quartier qui l'a vue grandir.

Le Collectif Vinet-Beaulieu, association du quartier, s'est montré ravi à l'égard du projet de renommer la placette Pré-du-Marché en l'honneur d'une femme. C'est d'ailleurs son comité qui a soufflé le nom d'Aloïse Corbaz à la Ville de Lausanne. « Nous avons accueilli la proposition du Collectif Vinet-Beaulieu avec beaucoup d'intérêt. Aloïse Corbaz est une femme inspirante qui, malgré les défis que la vie lui a fait relever, a su se révéler à travers son art » explique Florence Germond, conseillère municipale en charge des questions d'égalité. Et d'ailleurs, l'art jouera également un rôle essentiel sur la place qui sera prochainement renommée.

### **Plus qu'un nom en l'honneur d'Aloïse Corbaz**

Aloïse Corbaz donnera non seulement son nom à l'actuelle placette Pré-du-Marché, récemment transformée et agrandie, elle sera également honorée au travers d'une fresque qui viendra égayer le quartier. C'est l'artiste Julia Widmann qui créera à multiples mains, avec les enfants du collège de St-Roch, une fresque faisant la part belle à l'imaginaire. Les enfants et l'artiste tireront leur inspiration de la palette de couleurs d'Aloïse Corbaz. La fresque prendra forme dans le quartier à partir de ce printemps et sera finalisée avant la fin de l'été.

### **30 lieux aux noms de femmes d'ici 2026**

La place Aloïse Corbaz est la première étape du projet lancé par la Ville en février 2022. Ce dernier a pour objectif de nommer ou renommer 30 rues et espaces publics avec des noms féminins d'ici 2026. Pour mémoire, la Municipalité a choisi de travailler principalement sur les « doublons », à savoir les lieux



publics lausannois qui possèdent la même dénomination ainsi que sur des lieux dépourvus de noms. La placette Pré-du-Marché porte actuellement le même nom que la rue Pré-du-Marché qui y mène. Cette dernière conserve bien entendu son nom. En renommant la placette, la Ville supprime des ambiguïtés tout en mettant à l'honneur une personnalité féminine ayant grandi dans le quartier.

La Municipalité de Lausanne

**Pour tout renseignement complémentaire, prendre contact avec :**

- **Florence Germond, conseillère municipale, Direction des finances et de la mobilité, 021 315 72 00**

Lausanne, le 6 avril 2022